

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

MADRID 3 DE DICIEMBRE.

Ha terminado la informacion parlamentaria hablada y escrita para la amortizacion de la deuda.

Muchos pareceres se han espuesto y muchas ideas se han emitido; pero á juzgar por lo que hemos oido, ninguna idea ni ningun parecer de los escritos ú oidos ahora, son distintos de los que con-signa la historia de otros tiempos. Con este motivo recordaba esta tarde un hacendista, que desde el año 1824 al 1833, es decir, durante los diez últimos años del absolutismo en España, hubo tal prurito de amortizar deuda, que nadie se ocupaba de otra cosa que de formular proyectos, hasta el punto que en solos doce meses, recibió el entonces ministro de hacienda, don Luis Lopez Ballesteros. 1258 escritos sobre esta materia, escritos que leídos atentamente, produjeron la impresion, en aquel tristísimo período económico de que la amortizacion de la deuda, las economías y la equidad de los impuestos en España, eran aspiraciones y deseos irrealizables en el siglo XIX.

—El «Popular» sabe que el general Martinez Campos regresará á la Peninsula á principios de año. cosa que duda la «Epoca.»

Nosotros hemos visto cartas recientes de aquel ilustre general, que nada dicen de su próxima venida, antes bien, dejan colegir que es probable continúe en la isla algun tiempo despues de terminarse la ya agonizante campaña.

Las noticias de «El Popular» son aventuradas.

—Parece que en el mes próximo se concederá un gran número de gracias y distinciones para premiar buenos servicios prestados al país y la laboriosidad é inteligencia empleadas en el desarrollo de las ciencias, las artes y las industrias.

—Ayer tarde falleció repentinamente en su casa, á consecuencia de habérsele disparado un revolver que estaba examinando, segun se dice, el Sr. Candalija, oficial mayor del ministerio de fomento.

—El señor marqués de Campo ha publicado en un folleto su contestacion al interrogatorio que le ha dirigido la comision de amortizacion de la deuda.

Dicha contestacion es afirmativa en todas sus partes, y como medios principales para efectuar la amortizacion, propone los siguientes,

Que el Banco de España emita 250 millones de pesetas en billetes garantidos por los capitales del Banco y rentas del Tesoro, dedicándolos exclusivamente á la amortizacion de la deuda, con lo cual podria esta quedar reducida á 24,900 millones de reales en consolidado al uno por ciento, y 3453 id. en amortizable á 2 por 100.

Que se reduzcan estas deudas al tipo de 50 por ciento, señalándoles un interés de 3 y 6 por ciento respectivamente. Estos intereses, así como el de la deuda flotante actual y 100 millones anuales para amortizar en 10 años aquella emision, pueden pagarse, segun se demuestra en la Memoria, con los 615.600,300 reales que en el presupuesto actual se destinan para el servicio de la deuda.

Que para que esta emision no pese sobre la plaza de Madrid, se obligue al Banco á cumplir la ley de su creacion haciéndolos circular por todo el reino, con lo que se facilitarán las relaciones entre las demás plazas mercantiles del mismo sin el quebranto

que hoy se sufre en las remesas, se nivelarán los cambios, y aumentándose el capital circulante, se abaratará el interés del dinero en beneficio del comercio, de la agricultura y de la industria.

Que si el Banco de España no acepta esta comision, se proponga al Banco-Hispano-Colonial que se encargue de ella.

—Es probable que vaya un buque español á las aguas de Santo Domingo para hacer efectiva la reclamacion pendiente á consecuencia del naufragio y saqueo del vapor «Constancia.»

—Ayer estuvo á presentarse al ministro de la guerra y autoridades de este distrito, el general La Portida, capitán general que ha sido de Puerto-Rico. A dicho señor se le ha concedido el cuartel para esta córte.

—Segun noticias de los Países-Bajos, se han tomado en dicho punto medidas preventivas para impedir el contagio de la peste bovina que está haciendo estragos en Alemania.

—Los representantes de las empresas de vapores que hacen la carrera desde Cádiz, Valencia y Barcelona á Manila, han acordado que dichos buques partan desde el último de los puertos mencionados directamente, y que solo al regreso toquen en los mas importantes del Mediterráneo, terminando en Cádiz sus viajes.

—El dia 7 del corriente y con objeto de embarcarse el 10 para la Habana, saldrá de Madrid todo el personal de la inspeccion de Aduanas, creada recientemente, y que debe funcionar en la capital de la isla de Cuba.

(«Correspondencia de España.»)

NOTICIAS EXTRANJERAS.**Guerra de Oriente.**

No parece que pueda haber duda sobre el hecho de haber recobrado Mehemed-Alí la aldea de Provatz. Un parte de Bucarest del 30 de noviembre así lo dice refiriéndose á noticias sacadas de origen cierto, y añade que esta victoria de los turcos viene compensada con la toma de Etropol por los rusos. Provatz ó Pravez—dice el «Inválido ruso»—es una aldea ó poblacion búlgara de bastante número de vecinos, á dos verstas de la carretera de Plewna á Sofía, á quince de Orchanie y á diez de Etropol. Esta última poblacion, capital antes del distrito administrativo de Orchanie, se halla pintorescamente situada en el ancho valle del Isker, rodeada por todas partes de elevadas montañas. Hasta que la capital del distrito fué trasladada á Orchanie, aldea fundada por Midhat-Bajá, era Etropol una de las ciudades mas florecientes por su comercio, en el camino que va del Danubio á Tracia. Antes de la guerra contaba próximamente unas 1,200 casas; 500 habitantes por búlgaros y 700 por turcos. Los habitantes se ocupan principalmente en el comercio de cueros y productos agrícolas. La ocupacion de Etropol tiene gran importancia con relacion á la posicion turca de Orchanie, que puede ser cercada á retaguardia, por medio de una marcha realizada desde Etropol hácia Strigplania sobre la carretera de Sofía. Un camino montañoso de difícilísimo paso lleva por los Balkanes á la aldea búlgara de Zlatitza.

Un telégrama de Sofía dice que los rusos atacaron el juéves (29 de noviembre) el reducto de Sildis situado en las inmediaciones de Vratchesi. El gene-

ral Djemil-Bajá ha sido nombrado gobernador de Adrianópolis en reemplazo de Ahmed-Vefik-Bajá que probablemente será nombrado presidente de la Cámara. El periódico inglés «Observer» con referencia á noticias de Constantinopla dice que es inminente una accion entre las tropas de Suliman-Bajá y las del Czarevitch. El tiempo es malísimo en la Bulgaria y en Plewna nieva copiosamente. La «Wiener Presse» publica un telégrama de Sistova, fecha 27 de noviembre, en el cual se anuncia que el Czar inspeccionó las tropas y las posiciones del general Gurko en Telisch y que en esta ocasion permaneció el emperador Alejandro diez y ocho horas á caballo. El Czar abrazó distintas veces al general Gurko y le entregó un sable, premio de su valor, enriquecido con diamantes, diciéndole entonces: «No te olvidaré nunca, como tampoco me olvidaré de los tuyos.» En términos parecidos habló tambien de los generales Rauch y Schouvaloff. Con presencia de las tropas se celebró una misa solemne.

Muktar-Bajá se sostiene en Erzerum y con fecha 30 de noviembre dice que los rusos están trabajando para establecer sus cuarteles de invierno en la llanura de Passin y que la vanguardia enemiga permanece todavia en Devi-Boyun. No habia habido encuentro alguno y hacia muchos dias que la nieve no cesaba de caer en abundancia. Un parte de San Petersburgo que inserta el diario «Berliner Post» dice que los rusos se apoderaron de mas de 600 cañones en Nikópolis, Ardahan, Bayacéd, Kars y en los campos de batalla. A este botin debén añadirse mas de treinta banderas. Entre los prisioneros se contaban 17 bajáes y 1,500 oficiales próximamente.

Otro parte de San Petersburgo del 30 dice que el camino de hierro de Binder á Galatz se halle terminado por completo y que fué entregado el 29 á una comision del gobierno presidida por el baron de Sternival. El cuarto puente construido en Petroschani sobre el Danubio ha sido abierto tambien á la circulacion. Se construyen otros dos puentes.

(«Diario de Barcelona.»)

FRANCIA.

Pedíamos á la mayoría de la Cámara de diputados que diese, en caso de necesidad, el primer paso en la vía de la conciliacion.

Vosotros sois la fuerza, le decíamos, y las concesiones que hareis nadie podrá interpretarlas como una sumision.

Las izquierdas no comprendieron de este modo su deber y su papel; el Mariscal fué el que dió el primer paso. El Mariscal habria podido ver en los consejos y en las muy francas declaraciones de los presidentes de ambas Cámaras algo que podia parecerse á una leccion.

El habia, no obstante, escuchado dichos consejos y parecia pronto á seguirlos.

Algunos miembros del centro derecho, entre los cuales nos place citar á M. Bathie, habian ilustrado al Mariscal dándole respetuosamente, pero con franqueza, su opinion.

Segun tenemos dicho, despues de estas varias entrevistas, el jefe del Estado estaba perfectamente resuelto á elegir un ministerio en el grupo preponderante de la mayoría, dejándole en libertad para modificar el personal administrativo, lo cual habia de felicitar de una manera especial el gran número de dimisiones espontáneamente presentadas desde el

dia 14 de octubre, por algunos prefectos y sub-prefectos.

Hay mas; el Mariscal, animado del deseo ardiente de poner término á la crisis, accedia á dar su palabra de honor de no echar mano por segunda vez de la disolucion hasta la espiracion de sus poderes, si, por su parte, la mayoría se obligaba á votar, en este mismo tiempo, los presupuestos, sin pretender, con tal motivo, poner por obra las reformas radicales cuyo propósito anunciará el año anterior.

Tal era la disposicion de ánimo en que se hallaba el miércoles el Mariscal, cuando M. Bathie, llegado al Elíseo, habló á M. C. de Harcourt de una nota que le habian hecho remitir y que, emanada del círculo de M. Gambetta, contenia la enumeracion de las condiciones que la mayoría parecia querer imponer al Mariscal.

Aun cuando ayer dimos un resúmen de esta nota, creemos conveniente reproducir en su integridad, sino los términos, por lo menos el espíritu.

1.º Borrar de la Constitucion el artículo que confiere al Mariscal el derecho de pedir la disolucion de la Cámara de diputados, ó bien, modificar las condiciones en las cuales puede el Senado pronunciar la disolucion en el sentido de que para que esta tuviese efecto se requiriese la mayoría de las dos terceras partes, por lo menos, de miembros del Senado.

En realidad, dada la actual division de los votos en el Senado, la modificacion en el modo de votar equivale absolutamente á la supresion completa del derecho de disolucion.

Dijimos ayer que el Mariscal no tenia derecho para satisfacer esta primera condicion.

2.º Modificar la manera de elegir á los senadores inamovibles, los cuales tendrian que ser elegidos para lo sucesivo por sus dos Cámaras reunidas en Congreso. Modificar, así mismo, las condiciones de eleccion de los senadores nombrados por los electores, no teniendo los de parte nuestra, segun la izquierda, una cifra de senadores que corresponda á la de su poblacion.

3.º Indicar en los términos mas precisos en la Constitucion, las prerogativas de la Cámara de diputados en todas las cuestiones de presupuesto.

4.º Suprimir el derecho de revision de la Constitucion, despues que en ella hayan sido introducidas estas modificaciones.

En cambio de estas condiciones, la nota á que hacemos referencia, ofrecia al Mariscal conservar en la presidencia y hasta dejaba entender que en 1880 sus poderes serian renovados.

Por otra parte, dejábase al Mariscal la libertad de formar un ministerio «hasta con miembros de los grupos constitucionales,» y por consiguiente, fuera de la mayoría de la Cámara de diputados.

Esto era confesar, acaso con sobrada ingenuidad, que despues de haber hecho todas estas concesiones el Mariscal se habia dejado ligar las manos hasta este punto y habria paralizado de una manera tan completa la accion del Senado, que la mayoría de la Cámara de diputados nada tendria que temer ya del uno ni del otro.

Aun cuando desde el primer momento, el Mariscal comprendió la imposibilidad de conceder lo que se le pedia, quiso, esto no obstante, discutir ciertos puntos de la nota con M. Bathie, quien, por lo demás, no se constituyó en defensor de la misma. El Mariscal objetó ante todo que la reunion de las Cámaras en Congreso, no podia tener lugar sin el consentimiento del Senado; y que él estaba casi seguro de que este no se avendria á dicha reunion cuando su objeto y su resultado habrian sido proceder á su ejecucion.

El Mariscal añadió que él no debía tomar la ini-

ciativa en lo de borrar de la Constitucion el derecho de disolucion; que no teniendo mas que dos años de poder no podrá legar á su sucesor una situacion debilitada y comprometida; y que la iniciativa y la responsabilidad de tales modificaciones incumbian á las Cámaras.

Análoga respuesta dió el Mariscal en lo relativo á la eleccion de los senadores inamovibles; pero, su interlocutor le hizo observar, no obstante, que por el hecho de las últimas elecciones para los consejos generales, la mayoría del Senado seria casi con seguridad, modificada antes de 1880.

A esto contestó el Mariscal: «El país usa de su derecho soberano, pero el mio está fijado y limitado por la Constitucion, que yo no quiero violar en beneficio de las izquierdas, ni de las derechas.

Interrumpiendo repentinamente esta discusion, el Mariscal hizo la siguiente pregunta:

—Suponiendo que pudiera y quisiera hacer estas concesiones, ¿qué se me daria en cambio? Yo nada podria recoger de lo que hubiese dado, y las izquierdas, por el contrario, una vez reunidas en Congreso, serian dueñas de llevar hasta el extremo la revision de la Constitucion, así como de rechazar y modificar á su gusto, en la Cámara de diputados, los presupuestos de los tres años próximos.

La conversacion terminó aquí.

Aquella misma noche el Mariscal mandó llamar á los presidentes de ambas Cámaras y el dia siguiente tuvo con ellos las entrevistas que todo el mundo sabe.

El jefe del Estado puso en conocimiento de ambos presidentes la nota que le habia sido comunicada y las condiciones inaceptables que se le imponian.

M. Grevy insistió particularmente en que la nota en cuestion no era en ningun modo la expresion de las verdaderas tendencias de la mayoría, y que tanto en su nombre como en el de sus amigos podia asegurar que la Cámara de diputados no impondria al Mariscal ninguna condicion incompatible, no solo con sus deberes de jefe del Estado, sino con su dignidad personal, la cual nadie, en Francia, intentaria amenguar á los ojos de las naciones extranjeras, sobre todo en vísperas de la esposicion.

Hemos dicho que estas entrevistas produjeron en el Mariscal la mas favorable impresion. Tomando al pie de la letra las declaraciones de Mr. Grevy, se mostró de nuevo y mas que nunca dispuesto á la conciliacion y á hacer concesiones.

Desgraciadamente, el mismo dia Mr. de Lesseps, animado sin duda de las mejores intenciones, se presentó en el Elíseo, portador de una copia de la nota remitida la víspera al mariscal. Ignorando que el jefe del Estado tuviese de ella conocimiento, y sin conocer seguraments su origen ni su alcance, Mr. de Lesseps la presentó como un «ultimatum» fuera del cual todo acuerdo era imposible.

El mariscal, en términos muy breves y con cierta vivacidad, se negó en absoluto á examinar de nuevo las condiciones de la nota.

Esto es lo que ha inducido á decir que Mr. de Lesseps habia hallado al mariscal completamente decidido á la resistencia.

Desde aquel momento el mariscal ha continuado demostrando las disposiciones mas conciliadoras, y se sabe que ayer todavía hizo llamar, con objeto de ilustrarse sobre los medios de poner un término á la crisis, á varias personas que por su situacion, se hallan en el caso de desempeñar con fruto su papel de mediadoras.

Tambien podemos afirmar que, habiendo leído ayer y esta mañana los artículos en los cuales ciertos periódicos de la izquierda ponian en duda su sinceridad, el honor de su palabra, y rechazaban las ofertas del jefe del estado como pudiendo ocultar un

«lazo,» el mariscal respondió: Estos ataques no me harán desviar de la senda recta «por donde busco y quiero hallar la salvacion de Francia.»

(«Moniteur universel» del 2.)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Bucharest 2.—La Sérvia, que está dispuesta á entrar en campaña de un momento á otro, tiene preparados ya 100 batallones; 70 de fuerzas activas y 30 de las reservas que constituyen la milicia, con 140 piezas de artillería.

Constantinopla 2.—Es inminente, por la situacion que ocupan, un combate entre las tropas turcas y rusas respectivamente, al mando de Suleyman Bajá y el Czarewitch.

La situacion de la capital es la misma que en los últimos dias.

Con actividad se organizan nuevos refuerzos.

Viena 2.—El gobierno ruso en la prevision de que puedan ocurrir nuevas complicaciones con motivo de la cuestion de Oriente, y no admitiendo imposiciones para los resultados de la lucha, prepara un ejército de observacion, bastante importante, que se establecerá en Rumanía, y cuya mision será vigilar el Austria, temiéndose que sus tropas puedan invadir las provincias fronterizas de la misma.

París 2.—Se ha celebrado una reunion privada á la cual han asistido 1,500 comerciantes é industriales, acordándose la forma en que se ha de dirigir una peticion al mariscal Mac-Mahon pidiéndole que ceda al voto espresado por la mayoría de la nacion en las últimas elecciones.

Se ha verificado una reunion de las izquierdas de la Cámara á la cual han asistido 120 diputados, acordándose por unanimidad negarse en absoluto á votar los presupuestos, mientras que el gobierno no haya entrado por la vía parlamentaria.

París 2.—En las elecciones verificadas hoy en Poitiers y en Perpignan han resultado elegidos, por el primer punto el señor Arnandeu, conservador, y por el segundo el señor Marrot, republicano.

París 2.—Hoy se ha verificado un duelo á pistola entre los diputados señores Laisaut y Larrochette.

Este último ha recibido un balazo en un muslo.

París 2.—El señor Krants, director de la «Exposicion universal» ha asistido á la reunion que han celebrado los 1,500 comerciantes é industriales, de la cual ha dado cuenta el telégrama anterior.

Dicho señor ha declarado que suceda lo que suceda, la Exposicion se abrirá el 1.º de mayo del año 1878.

«No se retardará ni un solo dia, ha añadido, porque la Francia está comprometida en ello con el mundo entero, y sus dificultades interiores, por grandes que sean, no la autorizan de ningun modo á faltar á la palabra que ha dado solemnemente á todas las naciones.»

París 2.—El acuerdo unánime tomado hoy por los 120 diputados que han asistido á la reunion de no votar los presupuestos mientras no se forme un ministerio parlamentario, ha producido sensacion á pesar de que era un hecho que se esperaba generalmente.

Se cree que la sesion de la Cámara de diputados será mañana muy importante y que en ella se harán declaraciones respecto á la conducta que se proponen seguir las izquierdas en la discusion y votacion de las leyes de hacienda.

Viena 2.—Un despacho oficial de San Petersburgo, dice que los rusos enterraron unos 3000 turcos muertos solo en los combates de Trestenik y Mechki.

Dentro de breves dias comenzará el servicio regular por el nuevo ferro-carril de Binder á Galatz.

La locomotora ha recorrido ya todo el trayecto.

Se ha confirmado la noticia de que el general turco Mehemet Ali ha recuperado á Provatz.

Paris 2.—Hasta el 18 de diciembre no irá á España el general Grant. Desembarcará en Gibraltar, y despues de visitar algunas poblaciones de Andalucía, se volverá á embarcar en el mismo punto con direccion á la Argelia y despues á Turquía.

Viena 3.—En Andrinópolis, Salónica y Constantinopla se están formando batallones con gran actividad para reforzar el ejército de Soliman-bajá.

Las reservas mandadas poner sobre las armas, se movilizan con poco celo y paulatinamente, sobre todo en Bosnia y Herzegovina.

Londres 3.—La proclama dirigida por el gobierno otomano á los búlgaros, ha producido poco efecto, como era de esperar.

Se niega que Turquía haya ofrecido á Servia y Grecia á cambio de su neutralidad el Epiro y la vieja Servia.

La situacion de Plewna, segun las últimas noticias, no tiene nada de desesperada.

(«Crónica de Cataluña.»)

Crónica Local.

En la tarde de ayer en Ciudadela un carruaje cogió una niña de pocos años dejándola muerta casi en el acto. Seguidamente se constituyó en el lugar de la ocurrencia el Juzgado municipal de aquella ciudad para venir en conocimiento del hecho y sus circunstancias.

Al comercio en general y á los fabricantes de calzado en particular, llamamos la atencion del remitido que en el lugar correspondiente insertamos.

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado el dia 26 de noviembre último, han salido premiados con 300 pesetas cada uno los billetes expendidos en esta ciudad números 1.851 y 32.881.

Respecto al gobernador electo para las Baleares nuestros colegas de Palma han copiado las siguientes líneas que publica el «Diario de Tarragona:»

«El Sr. Stárico es de carácter conciliador, de sentimientos nobilísimos, delicado en sus procedimientos y revelando constantemente una educacion muy esmerada; ha procurado siempre el bien de sus administrados y el fomento de los legítimos intereses de nuestra provincia por todos los medios que tenia á su alcance, granjeándose el aprecio y consideracion de cuantas personas han tenido ocasion de tratarle.»

Remitidos.

Sr. Director del «Bien Público.»—Mahon.
Barcelona 1.º Diciembre de 1877.

Muy señor nuestro: En esta fecha hemos modificado la Sociedad que bajo el nombre de «Camps y Renter» venia girando en esta plaza, pasando por razones de salud, el sócio colectivo D. Antonio Renter á sócio comanditario y quedando por lo tanto la sociedad constituida bajo la razon social de «Adolfo Camps y Compañía.»

Esperando que continuará V. dispensando á la casa la confianza que le hemos merecido hasta ahora, qdedan de V. afectísimos S. S. Q. B. S. M.
Camps y Renter.

Sr. Director del «Bien Público.»—Mahon.
Barcelona 1.º Diciembre de 1877.

Muy señor mio: En virtud de la circular que an-

tecede suplico á V. se sirva tomar nota de la firma que al pié de esta va continuada al propio tiempo que enterarse del cambio de domicilio efectuado.

De V. afectísimos S. S.

Adolfo Camps y Compañía.

Direccion.—Pórticos de Xifré n.º 2.

Seccion Poética.

SALVE

Á MARIA INMACULADA.

PARÁFRASIS.

1.ª CONCEPTIO EST HODIE....

De la ley de proscripcion,
Nueva Ester, libre Tú sola,
De santidad blanca aureola
Ornó ya tu *Concepcion*.
La cabeza del dragon
Por Ti fué entonces aplastada,
Y tu triunfo engalanada
La Iglesia ensalza este dia,
Aclamándote, oh María,
Santa, Pura, *Inmaculada*.

2.ª SALVE REGINA....

Dios Te salve, bella Aurora,
Virgen pura, sin pecado,
Madre del Verbo humanado,
Del hombre corredentora;
Dios Te salve, oh gran Señora,
Con el ángel repetimos
Los que siempre á Ti acudimos
En cualquier tribulacion,
Hallando en tu proteccion
El consuelo que pedimos.

3.ª VITA, DULCEDO.....

Eres Tú vida y dulzura,
Y la mas bella esperanza
Del hombre, que por Ti alcanza
Dulcificar su amargura:
Madre llena de ternura
Siempre enjugaste su llanto;
Y cuando sufre quebranto
O acerba pena le aflige,
A Ti luego se dirige,
Y.... le cubres con tu manto.

4.ª AD TE CLAMAMUS.....

Los hijos de Eva afligidos
En destierro, á Ti llamamos,
Y ante tu trono lloramos,
Miseros y desvalidos.
Oye pues nuestros gemidos
¡Oh del Rey celeste Esposa!
Y preséntalos celosa
Ante el Señor Uno y Trino,
Que del tribunal divino
Cual Estér saldrás airosa.

5.ª EJA ERGO....

Ea pues, oh Madre nuestra,
Vuelve ya á nos tus miradas,
Y del cielo en las moradas
Luego á tu Jesús nos muestra.
Al llegar la hora siniestra
Y triste de nuestra muerte,
Tengamos la feliz suerte,
Por tu eficaz mediacion,
De alcanzar el galardón
De amarte y por siempre verte.

6.ª O CLEMENS.....

Por Tu clemencia, oh María,
Eres Del hombre el encanto,
Quien con entusiasmo santo
Te llama *clemente y pia*.
Sírvanos tu amor de guía
En esta triste mansion;
Y en tu alcázar en union
Con los coros celestiales
Cantemos himnos triunfales
A tu Pura Concepcion.

Vicente Calatayud.

Á LA PURÍSIMA CONCEPCION.

Dios te salve virginal princesa;
Dios te salve celestial María;
Dios te salve reina poderosa;
Dios te salve esperanza mia,
Dios te salve, Emperatriz divina
que á salvar al pecador viniste,
Dios te salve Inmaculada Madre
de los que sufren y gimen tristes.

Tiende tu mano idolatrada Madre
á los que viven anegados en llanto,
mándales consuelo Virgen mia,
calma sus penas, alivia sus quebrantos:
vuelve tus ojos de ternura llenos,
mira amorosa al que en su dolor te llama,
al que bendice tu sagrado nombre
y tu divino amor le llena el alma.

Yo en mi dolor y amarga pena
bajo tu manto, Señora, me cobijo,
y en tus benditas manos, Madre mia,
pongo la suerte y la vida de mis hijos.
En este valle de dolor nacida,
solo en tu amor confio, Virgen mia;
tu eres mi bien, tu eres mi consuelo
tu eres, Señora, la esperanza mia.

Bien sabes tu, Madre mia,
con la fé que yo te adoro,
por eso calmas mis lloros,
y mis horas de afliccion.

Tu me cuidas cariñosa
en mi vida solitaria,
y al hacerte mis plegarias
las atiendes con amor.

De tu hijo el brazo fuerte
que castigarme debia,
lo detienes, Madre mia,
pidiéndole mi perdon.

Es mi hija, tu le dices,
y la cubro con mi manto,
que consueles su quebranto
yo te ruego por tu amor.

J. H. de O.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 6.

De Barcelona en un dia, vapor-correo «Puerto-Mahon», cap. D. A. Victory. con 23 trips., 31 pas., varios efectos y la correspondencia.

Id. el 7.

De Palma en dos dias javeque «Esperanza» pat. Miguel Landino, con 5 trips., vino y efectos.

De Felanitx en 3 dias, laud «Juanito», pat. Francisco Sitjes. con 6 trips., 3 pas., vino y efectos.

Despachados el 7.

Para Barcelona con efectos pol. gol. «Anita» cap. Don Juan Guasch con 8 trips.

Para Villagarcía con lastre pol. gol. «Luchana» capitan don Martin Alvarez, con 7 trips.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo «Puerto-Mahon» cap. D. A. Victori con 23 trips.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Ambrosio obispo y doctor.—Ayuno.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en la Parróquia de Sta. María.

En la Parróquia de S. Francisco al toque de oracion despues del Rosario se reza la devocion de las 40 Ave-Marias á María Sma. de Belen y en su propia capilla.

Mañana 8 del corriente en la Iglesia parroquial de San Francisco se celebrará con gran solemnidad la festividad de la Inmaculada Concepcion de María patrona de las Españas. En dicho día á las 7 1/4 de la mañana se dirá misa de comunión con plática preparatoria; á las 10 misa solemne con acompañamiento de orquesta obra del célebre compositor y maestro Mercadante, ocupando la cátedra del Espiritu Santo el Dr. D. Ildefonso Hernandez Cura Párroco de la propia Iglesia. Por la tarde á las 3 se cantarán Vísperas solemnes é inmediatamente, si el tiempo lo permite, saldrá la procesion recorriendo las calles de los Frailes, Arraval, S. Antonio, S. Gerónimo, Rector, Isabel 2.ª y Plaza de S. Francisco.

El día siguiente, Domingo, despues de Vísperas se dará principio al religioso octavario en honor de la Inmaculada Madre, en que se empezará por el rosario, despues el ejercicio de la octava, sermon y gozos con acompañamiento de orquesta todos los días. Siendo los oradores Domingo el Rdo. Padre Pedro Rafael Buenaventura Pons.

Lunes, Rdo. D. José Pons, vicario de la Concepcion.

Martes, Rdo. D. Antonio Pons, vicario de Sta. María

Miércoles, El muy Ilustre D. Antonio Orfila, Subdelegado castrense, cura párroco de Nra. Sra. del Cármen.

Jués, Rdo. D. Roque Coll, Licenciado en sagrada teología, cura economo de Sta. María.

Viernes, Rdo. D. Matias Anglada, vicario de S. Francisco.

Sábado, Rdo. D. Jaime Tutzó, beneficiado de Sta. María.

Y Domingo último de la Octava Rdo. D. Antonio Orfila, cura párroco de Nra. Sra. del Cármen.

En los Domingos se empezará la octava despues de Vísperas y en los demás días á las 5 1/2.

En las Concepcionistas, las Religiosas juntamente con las Hijas de la Purísima Concepcion celebran la fiesta de su excelsa Patrona, á las 7 y 1/2 misa y comunión general con plática que dirá el Sr. Director de esta Asociacion; á las 10 misa con música del Mtro. D. B. Andreu Pbro. predicando el orador sagrado P. Alegret Pbro. Por la tarde se dará principio al devoto y acostumbrado Octavario.

En la Ayuda-Parróquia de la Concepcion se celebrará mañana la Congregacion de S. Luis Gonzaga la fiesta de su excelsa Patrona la Sma. Virgen en su Concepcion Inmaculada. A las 8 misa solemne de Comunión y á las 3 de la tarde despues del santísimo Rosario, habrá sermon por el Rdo Director Espiritual D. José Pons Pbro. seguirá la renovacion de las promesas del bautismo y se concluirá con los padre-nuestrós y gozos acompañados de armonium. Los fieles que quieran tomar parte pueden ganar indulgencia plenaria.

En la Parroquia de Sta. María, mañana la misa mayor sera solemne en honor del propio Misterio, y por la tarde despues de Vísperas la procesion de costumbre.

En la del Cármen, tambien mañana misa solemne, y por la tarde despues de Vísperas habrá sermon de María Inmaculada á cargo del vicario D. Eduardo Turmo.

En la ermita de Nra. Sra. de Gracia, mañana y domingo, á las 3 de la tarde, se practicarán los piadosos cultos de Rosario, Plática y los Gozos á María santísima.

Domingo.

En la Parróquia de santa María, domingo á la misa mayor, sermon de Adviento que dirá el Rdo. P. Alegret Pbro.

Santo de mañana.

✱ La Purísima Concepcion de Nuestra Señora, patrona de España y de sus Indias.—Jubileo en las iglesias de Nuestra Señora.—Abs. general en la Merced.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 6.—5:55 t.

Mahon 6.—9:42 n.

Es probable un ministerio compuesto de MM. Dufaure, Vasigton,

Marcere, Batbie, Bardoux, Tesserena y Say.

Servia ha suspendido el rompimiento con Turquía.

Inminente rendicion Erzeroum habiendo colocado los rusos delante dicha plaza 280 cañones.

Interior, 13'20.

Bonos, 72'15.

Madrid 6.—6:25 t.

Mahon 7.—8:43 n.

En el Consejo celebrado hoy se aprobó el matrimonio regio.

Los ministros felicitaron al rey.

Mañana irá el Duque de Sexto á Sevilla siendo portador de una carta autógrafa del Rey pidiendo la mano de la Princesa D.ª Mercedes.

Las Córtes se reunirán el 10 de Enero para tratar de este suceso suspendiéndose hasta primero de Febrero dia en que reanudarán las sesiones tratándose en aquel entónces de la cuestion sobre las provincias Vascongadas.

Madrid 7.—4:30 madrugada.

Mahon 7.—9:12 mañana.

Mr. Dufaure forma gabinete del centro de la mayoría habiéndole ofrecido apoyarle el centro derecho. Los fondos franceses han experimentado un alza.

Anuncios.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera
Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

Hago saber; Que el dia doce de Enero próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas nueve barcillas sembradio, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás, perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falcó y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale á subasta bajo el tipo de mil trescientas noventa y cuatro pesetas á que ha sido rebajada su reta-

sa, y bajo las condiciones que quedan de manifiesto en uno y otro Juzgado. Dado en Mahon á siete de Diciembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons Escribano.

DENTADURAS

AL ALCANCE DE TODAS LAS FAMILIAS desde 25 hasta 250 DUROS una.

Acaba de llegar á esta Capital procedente de Barcelona el conocido profesor Dentista D. Miguel Ferrer cuyo profesor tiene el honor de ofrecer sus servicios en este público mahonés que tanto lo necesita. Se estraen muelas y raigones se limpia la dentadura se empasta con cemento dentario procedimiento nuevo que permite dar á la pasta el color del esmalte del diente y orifica con oro cristalizado por WHITE y coloca toda clase de dentaduras por todos los sistemas conocidos y mas modernos que hay en el importante ramo de Dentista

ELIXIR ANTI-ODONTALGICO

PARA LA CONSERVACION DE LA DENTADURA Y LA CURACION DEL ESCORBUTO.

Horas de despacho de 9 á 1 y de 2 á 5; y á los pobres GRATIS.

Calle de la Arravaleta número 9 Fonda Central.

VALORES DEL ESTADO.

D. Antonio Blanc compra cupones de todas clases y vencimientos: nueve décimas del Empréstito: primeras décimas sueltas y residuos de idem. Y además se encarga mediante una módica comision del cange en Madrid, á vuelta de correo, de los títulos del Empréstito por el papel del 2 p 8 amortizable. Bastion 33.

Pérdida.

Se perdió un décimo de la lotería de Madrid número 13,332 del sorteo 6 de Diciembre, juntamente con cuatro décimos del mismo sorteo del Asilo del Pardo.

La persona que los entregue en esta imprenta calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL SABADO

8 DICIEMBRE DE 1877.

6.ª de abono.

3.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Verdi titulada

UN BALLO IN MASCHERA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.